

WiSe 2017/2018 Universidad Autonoma de Madrid

Wer gerne ein tolles ERASMUS Auslandssemester verbringen will und dabei in einer tollen Stadt Spanisch lernen möchte, für den ist Madrid genau richtig! Die Stadt bietet unheimlich viele tolle Orte, an denen man Architektur und Kultur genießen kann und mit Menschen in Kontakt kommen kann.

Meine Wohnungssuche habe ich erst nach der Ankunft dort gestartet, nach zwei Tagen hatte ich allerdings ein Zimmer gefunden im schönen Malasana. Der Stadtteil ist ideal für Studenten, mit vielen jungen Leuten, vielen Bars und netten Restaurants. Er liegt außerdem nur 10 Gehminuten entfernt von der zentralen Fußgängerzone der Stadt (Sol), ist aber tagsüber nicht ganz so überlaufen wie Sol. Die Mietpreise in Madrid sind recht hoch, meine Freunde und ich haben alle zwischen 400 – 550 € bezahlt, für teilweise recht kleine Räume. Da das Wetter in Madrid 90% der Zeit aber überragend ist, verbringt man sowieso die meiste Zeit draußen und genießt die Sonne. Dafür bietet zum Beispiel der Retiro Park den perfekten Ort zum entspannen, laufen oder auch picknicken.

In Madrid gibt es eine ganze Reihe von Unis, die vier bekanntesten und größten Unis sind die Complutense, Carlos III, Rey Juan Carlos und die Autonoma. Die Autonoma ist von allen Unis die jüngste, sie wird 2018 erst 50 Jahre alt, zählt aber zu den besten spanischen Unis überhaupt. Sie liegt etwas außerhalb der Stadt, von Sol aus fährt man mit der S-Bahn etwa 30 Minuten. Die komplette Abwicklung meines Aufenthalts und Korrespondenz mit den Betreuern lief komplett reibungslos. Alle meine Fragen wurden innerhalb von ein, zwei Tagen beantwortet und mir wurde von dort aus gut geholfen bei der Erstellung des Learning Agreements. Auch die Lehre vor Ort hat mir gefallen, auch wenn der Aufbau zunächst gewöhnungsbedürftig war. Die Master Studiengänge dort sind sehr verschult, sodass man als Teil einer Klasse sozusagen mit allen die gleichen Kurse teilt (man hat auch ein Klassenzimmer, die Professoren kommen alle dorthin) und auch regelmäßig Hausaufgaben erledigen muss. Je nach Studiengang kann der Arbeitsaufwand für die Hausaufgaben durchaus stark schwanken. Im International Economics und MACAM Master ist es jeweils recht viel gewesen, im MBA Master sehr wenig.

Insgesamt hatte ich eine tolle Zeit in Madrid, mit aufregenden Erlebnissen, interessanten Kursen in der Uni, tollen Freunden und super Wetter! Ich würde es jedem, der sein Auslandssemester in Spanien machen möchte, sehr ans Herz legen!